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Meine Stadt -
darum tue ich was

s
Stadtsparkasse
Barsinghausen

Weil‘s um mehr als Geld geht

Wir sind nicht wie die Banken, deren Geschäfts-
modell ausschließlich darauf ausgerichtet ist, 
Profit zu erwirtschaften. Wir stehen für die 
wirtschaftliche und gesellschaftliche Stabilität 
von Barsinghausen. Seit unserer Gründung im 
Jahr 1866 ist es unser Auftrag, Menschen die 
wirtschaftliche und soziale Teilhabe an der 
Gesellschaft zu ermöglichen. Wir versorgen die 
Menschen mit Finanzdienstleistungen, die 
jeder versteht - ganz nah vor Ort oder online,  
aber immer persönlich.

Im Jahr 2023 betrug unser Fördervolumen

88.535 €.
Kunst & Kultur: 14.652 €
Soziales & Bildung: 23.205 €
Sport & Umwelt: 29.509 €
Wirtschaft & Standort: 21.169 €

www.ssk-barsinghausen.de



Gedenken
        

Unseren im Berichtsjahr 2023

verstorbenen Mitgliedern sind wir für

ihre Treue zum Verein zu großem

                       Dank

verpflichtet.

Wir werden ihnen ein ehrendes 

                   Andenken 

bewahren.
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Tagesordnung
        

Jahreshauptversammlung 2024

am Freitag, 26. April 2024, um 19.30 Uhr in der vereinseigenen

Gymnastikhalle, Langenkampstraße 41 in Barsinghausen

1. Begrüßung

2. Gedenken an die verstorbenen Mitglieder

3.a) Feststellung der Beschlussfähigkeit

3.b) Genehmigung der Tagesordnung

4. Genehmigung der Protokolle JHV und ao MGV 2023

5. Bericht des Vorstands

6. Kassenbericht 2023

7. Bericht der Kassenprüfer

8. Entlastung des Vorstandes

9. Ehrungen

10. Bestimmung der Beiträge

11. Anträge

12. Wahlen u.a.

     2. Vorsitzende/r

     2. stellv. Vorsitzende/r

     2. Beisitzerin/r

     Wahl der Delegierten zum nächsten Regionssporttag 2025

      Wahl der Kassenprüfer

13. Bestätigung der Spartenleiter

14. Beschlussfassung Haushaltsplan 2024

15. Verschiedenes

für den Vorstand 

Dr. Klaus-J. Dallmann
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Protokoll 2023

Protokoll der Jahreshauptversammlung des TSV Barsinghausen am Freitag, den 12. Mai 

2022 um 19:30 h in der Gymnastikhalle am Waldstadion, Langenkampstr. 41, 

Barsinghausen.

Tagesordnung:

1. Begrüßung  

2. Gedenken an die verstorbenen Mitglieder

3. a) Feststellung der Beschlussfähigkeit 

b) Genehmigung der Tagesordnung

4. Genehmigung des Protokolls JHV 2022       

5.    Bericht des Vorstandes

6.    Kassenbericht 2022 

7. Bericht der Kassenprüfer

8. Entlastung des Vorstandes

9. Ehrungen

10. Bestimmung der Beiträge

11. Anträge

12. Wahlen u.a.

1. Vorsitzende/r

       1 . stellv. Vorsitzende/r

1. Beisitzer/in

       Wahl der Delegierten zum Regionssporttag 2024

Wahl der Kassenprüfer

13. Bestätigung der Spartenleiter/innen

14. Beschlussfassung  Haushaltsplan 2023

15. Verschiedenes

Dem Protokoll zugeordnet ist die Broschüre "Jahreshauptversammlung 2023", mit der die 

Tagesordnung bekanntgemacht wird und aus der die Vorstands- und Spartenberichte her-

vorgehen. Sie ist auf der Homepage einzusehen. Als Tischvorlage finden sich die vom 

Geschäftsführenden Vorstand (GeVo) vorgelegte Bilanz 2022, die Gewinn- und 

Verlustrechnung 2022 sowie die Kassenstände der Sparten für das Jahr 202. Mit all diesen 

Teilen ist die Broschüre Bestandteil dieses Protokolls.
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Protokoll 2023
TOP 1:

Der 1. Vorsitzende Klaus-Jürgen Dallmann eröffnet um 19:40 Uhr die Jahreshauptversamm-

lung 2022. Er begrüßt die anwesenden Mitglieder, Ehrenmitglieder und  Gäste Berthold 

Kuban für den Regionssportbund, Friedel Reinecke, Dieter Hasenjäger, Dr. Martin Ludwig, 

Uwe Serreck für die Presse, Christian Röver von den Grünen, Kerstin Beckmann für die AfB 

und Karl-Heinz Tiemann als Vertreter für den Bürgermeister.

Zur Protokollführerin wird einstimmig Iris Dallmann bestimmt.

TOP 2:

Der 1. Vorsitzende Klaus-Jürgen Dallmann ruft zum Gedenken an die verstorbenen 

Mitglieder des Vereins auf. Die Versammlung erhebt sich und gedenkt aller Verstorbenen in 

einer Schweigeminute.

TOP 3 a:

Der 1. Vorsitzende stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit der Jahreshauptversammlung 

gegeben ist ( 46 stimmberechtigte Teilnehmer) und zu dieser ordnungsgemäß am  15. und 

26. April 2023 in der Zeitung und in der Homepage eingeladen wurde. 

Karl-Heinz Tiemann überbringt Grüße von Rat und Verwaltung. Er beglückwünscht den 

Verein zu seiner Weiterentwicklung. Besonders hebt er die Sparten Triathlon und Tanzen 

hervor, die in der Öffentlichkeit besonders von sich reden gemacht haben. Ebenfalls lobt er 

das vom Verein initiierte Resilienztraining, das Grundschulkindern den gewaltfreien Umgang 

untereinander nahebringt. Aber er erwähnt auch die zunehmenden Aufgaben de Vereine, die

sich mit Verwaltungsaufgaben, wie z.B. Förderanträge beschäftigen müssen. Wichtig sei 

aber besonders der Gesundheitssport.

TOP 3 b:

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

TOP 4:

Die Genehmigung des Protokolls ist hinfällig, da es in der Homepage veröffentlicht ist.

TOP 5:

Klaus-J. Dallmann berichtet aus der Vorstandsarbeit. Der Bericht ist in der Broschüre 

nachzulesen. Er weist auf folgende Punkte gesondert hin:

- Die Rasenflächen sollen nicht mehr mit Trinkwasser bewässert werden. Nach Absprache 

mit den Stadtwerken soll die Bewässerung alternativ erfolgen.

- Der Kunstrasenplatz müsste saniert werden. Die dafür anfallenden Kosten von

  ca. 300.000€ lässt sich allerdings nicht so leicht finanzieren. Dafür müssen Lösungen 

gefunden werden.   - 5 -



Protokoll 2023

- Klaus-J. Dallmann bedankt sich bei den Vorstandskollegen für ihren Einsatz und wünscht 

sich weitere aktive Mitstreiter. Sein Dank gilt auch allen Spendern und Sponsoren.

TOP 6: 

Andreas Bock erläutert anschließend den Kassenbericht, der in der Broschüre zur JHV 2023 

abgedruckt ist. Die Darstellung der Erträge und Aufwendungen erfolgt anhand der Ist-Zahlen 

2022 und der Planzahlen 2023. Insgesamt waren im vergangenen Jahr Erträge in Höhe von 

248.135,49 € und Ausgaben in Höhe von 237.417,57 € zu verzeichnen. Als Ergebnis ist für 

202 ein Gewinn in Höhe von 10.717,92€  festzustellen.

Auf der Seite 14 des Berichtsheftes findet sich die Bilanz, Seite 15 beschreibt die 

Entwicklung der Darlehen. 

Die Ein- und Ausgaben finden sich auf den Seiten 17 - 19

TOP 7:

Der Kassenprüfer Dr. Martin Ludwig trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Die 

Kassenprüfer Martin Wildhagen und  Tinia Schroeder haben für 2022 die Kassen der 

Sparten Badminton, Schwimmen und Triathlon geprüft. Die Kassenführungen sind 

nachvollziehbar und teilweise zu optimieren. Die Prüfung ergab keine Beanstandungen. 

TOP 8:

Dr. Martin Ludwig stellt den Antrag, den Vorstand des TSV Barsinghausen zu entlasten. Die 

Versammlung erteilt die Entlastung einstimmig. 

TOP 9:

Die Ehrungen für das Jahr 2023 werden von Dr. Kerstin Beckmann vorgenommen:

25 Jahre im Verein sind 11 Mitglieder. Den anwesenden 5 Mitgliedern Laura und Florian 

Purschke, Doris Westermann-Nuttall, Dr. Matthias Lüpke und Thomas Otto verleiht sie die 

silberne Ehrennadel.

Auf 40 Jahre Mitgliedschaft können 9 Mitglieder zurückblicken. Der anwesenden Marlies 

Hasenjäger, Marita Nettelmann, Sylke Pretz, Hans-Joachim Lazar und Uwe Serrek wird die 

goldene Ehrennadel verliehen. 

Für 50-jährige Mitgliedschaft gibt es den Treuebrief für 3 Mitglieder. Heinz Merz und Karl-

Heinz Hoppe nehmen ihre Ehrenurkunde in Empfang.

Für 60-jährige Mitgliedschaft gibt es den Treuebrief für 3 Mitglieder. Gerda Porstman freut 

sich über ihren Ehrenbrief.

Den Treuebrief für 70-jährige Mitgliedschaft bekommen 4 Mitglieder. Christa Friedrichs, 

Dieter Hasenjäger und Detlef Schneider nehmen ihn gerne in Empfang.

Den Treuebrief für 80 Jahre im Verein sowie einen Präsentkorb soll Inge Fischer bekommen.

Sie ist leider nicht persönlich anwesend.
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Protokoll 2023
TOP 10:

Der Vorstand stellt einen Antrag zur Änderung des Mitgliedsbeitrags um 1 € für den 

Hauptverein(siehe Anlage). Die Spartenbeiträge bleiben unverändert. Der Antrag wird 

einstimmig angenommen. 

TOP 11:

Keine weiteren Anträge

TOP 12:

Für das Amt der 1. Vorsitzenden schlägt Dr. Kerstin Beckmann Klaus-J. Dallmann zur 

Wiederwahl vor. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Als 1. Stellv. Vorsitzende schlägt er zur Wiederwahl Claudia Thie me vor. Auch diese wird 

einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Als 1. Beisitzer wird Jan Sievers einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Als Delegierte für den Regionssporttag werden Klaus-J Dallmann Und Claudia Thieme 

einstimmig wiedergewählt und nehmen die Wahl an.

Als  Kassenprüfer werden Dr. Martin Ludwig und Sylke Pretz neu gewählt. Sie nehmen die 

Wahl an. Tinia Schroeder ist noch ein weiteres Jahr im Amt

TOP 13: 

Folgende Spartenleiter werden einstimmig  in ihrem Amt bestätigt:  Christoph Gentemann 

(Badminton), Günter Urbahnke (Wintersport), Dirk Kemmesies (Basketball), Gerd König 

(Tanzen), Dennis Völkers (Fußball), Andreas ock (Tischtennis).

TOP 14:

Der Haushaltsplan für 2023 wird einstimmig bestätigt.

TOP 15:

- Tilmann Kuban erscheint zur Versammlung und überbringt nochmals Grüße des Rates und 

der Verwaltung.

- Berthold Kuban vom Sportring erläutert, dass sich die Sportförderung nicht wie gewünscht 

halten kann. Er überbringt eine Einladung zur Fußballmeisterschaft am 15. Juli 2023, bei der 

auch Mannschaften aus Wurzen und Brzeg Dolni teilnehmen. Bei der Veranstaltung sollen 

einige Feuerwehrfahrzeuge übergeben werden. Das Cateringrecht wird der TSV B haben. 

Um 21:24 Uhr schließt Klaus-J. Dallmann die Sitzung.

Barsinghausen, den 13.05.2023

Iris Dallmann, Protokollführerin    - 7 -



Protokoll der ao MGV

Protokoll der außerordentlichen Mitgliederversammlung des TSV Barsinghausen am 

Donnerstag, den 22.11.2023 um 19:00 h in der Gaststätte Korki am Waldstadion, 

Langenkampstr. 41 in Barsinghausen.

Tagesordnung:

1. Begrüßung  

2. Anträge des Vorstandes

3. Verschiedenes

TOP 1:

Der 1. Vorsitzende Klaus-Jürgen Dallmann eröffnet um 19:15 Uhr die außerordentliche 

Mitgliederversammlung 2023 und begrüßt die 17 anwesenden Mitglieder. Die Einladung 

erfolgte per Deister-Echo, Calenberger Zeitung, online und auf der Homepage des TSV B. 

Laut Satzung ist die Versammlung beschlussfähig.

TOP 2:

1. Antrag 

Der 1. Vorsitzende Klaus-J. Dallmann stellt den Antrag:

Die Außerordentliche Mitgliederversammlung möge beschließen, dass der amtierende 1. Vorsitzende, 

Dr. Klaus-J. Dallmann, 2023 eine PhotoVoltaik-Anlage verbindlich bestellen soll. Die Kosten betragen 

laut Angebot vom 1. Aug. 2023 der Stadtwerke Barsinghausen GmbH 45.566,62 Euro. Davon sind 

nach aktuellem Stand der Förderzusagen rund 20.000,- Euro vom Verein zu tragen.

Begründung:

Der TSV Barsinghausen e.V. muss die Gasheizungsanlage austauschen. Vorgesehen und bestellt ist 

eine Gas-Hybrid-Heizung mit Luftwärmetauscher. Die Anlage kann erst ab April 2024 installiert 

werden, wenn alle Komponenten geliefert sind.

Der Luftwärmetauscher benötigt zusätzlichen Strom in der Höhe von 6.000 kWh. Der bisherige 

Stromverbrauch beläuft sind auf 14.800 kWh für Vereinsheim und Halle (10.000 kWh) sowie Flutlicht 

am Kunstrasenplatz ( 4.800 kWh) sowie 86.000 kWh für Gas. Die Flutlichtanlage kann mit der PV-

Anlage nicht versorgt werden, weil sie einen eigenen Stromanschluss von  der Ludwig-Jahn-Straße 

her hat und der Kabelweg vom Vereinsheim zum Einspeisepunkt zu lang ist.
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Protokoll der ao MGV

Die geplante PV-Anlage wird eine Leistung von max. 24,6 kWpeak aus 60 Modulen haben und wird 

durch einen 10 kWh-Speicher ergänzt. Von der Seite des LandesSportBundes LSB werden 67% des 

Ertrages als förderfähig anerkannt und mit 50% gefördert, während 33% des Ertrages ins Netz 

eingespeist werden können und nicht als förderschädlich betrachtet werden. Die Förderzusage des 

LSB liegt in Höhe von 16.480.- Euro vor. Weitere Förderanträge sind gestellt bei der Stadt 

Barsinghausen (20%) der Investition und Stadtsparkasse – beide Förderzusagen stehen noch aus.

Beide Maßnahmen zusammen stellen eine Bemühung des Vereins in Sachen nachhaltige 

Energiegewinnung und CO2 – Einsparung dar.

Der Antrag wird vom 1. Vorsitzenden. ausführlich erläutert. Aus der Versammlung kommen 

verschiedene Fragen zur Technik, insbesondere im Zusammenhang mit der bereits 

bestellten und zu 90% durch den Landessportbund Nds. und Region Hannover geförderten 

Gas-Hybrid-Heizung.

Abstimmung: Mit 17 Stimmen wird dem Antrag einstimmig stattgegeben.

Nach der Abstimmung über gibt der Vertreter der Stadtsparkasse Barsinghausen die 

Förderzusage zum seinerzeit gestellten Förderantrag. Dies wird von der Versammlung mit 

Applaus und dem besonderen Dank des 1. Vorsitzenden honoriert.

Top 3 : Verschiedenes 

Keine Wortmeldungen.

Um 20:10 Uhr schließt Klaus-J. Dallmann die Sitzung.

Barsinghausen, den 12.06.2019

Dr. Klaus-Jürgen Dallmann, Versammlungsleitung
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Vorstandsbericht
        

Angesammelte Sanierungen werden Stück für Stück umgesetzt

Haushaltskonsolidierung – und ihre Folgen:

Die Finanzkonsolidierung ist im Verein eine schmerzhafte Erfahrung gewesen. Aber nach 

der Konsolidierung ist vor der Konsolidierung heißt es so schön: Die Mehrheit im Rat der 

Stadt hat beschlossen, dass sich die Sportvereine selbst helfen müssen. Die allgemeine 

Sportförderung ist von bisher 240.000 Euro auf rund 200.000 Euro zusammengestrichen 

worden; die Hallennutzungsgebühren sollen deutlich angehoben werden wegen der gestie-

genen Betriebskosten für Strom und Gas; die Bahnenentgelte im Hallenbad Einsteinstraße 

sind nun endgültig von den Schwimmsport-treibenden Vereinen zu tragen. Diese Punkte 

werden sich ganz sicher auf die Mitgliedsbeiträge aus wirken, mit denen die im TSV gelten-

den allgemeinen Kosten beglichen werden sollen. Diese sind im Groben die Kosten für Gas, 

Strom und Wasser im Vereinsheim, Strom und Pflege auf dem Kunstrasenplatz, Wasser und

Pflege auf dem Naturrasenplatz, Hallennutzung in den städtischen Sporthallen Bert-Brecht-

Schule, Goethe-Schule, Adolf-Grimme-Schule, Schulzentrum Am Spalterhals und Wilhelm-

Busch-Schule sowie die Entgelte für die Nutzung im Hallenbad Einstein-Straße.

Im Haushaltsplan für 2023 hatten wir eine Idee eingearbeitet, wie diese Kostensteigerungen 

durch die Mitglieder im Grundbeitrag des Vereins aufgefangen werden können. Das Ergeb-

nis der Einnahmen und Ausgaben zeigt den Erfolg.

Dank des umsichtigen Agierens der Stadtsparkasse auf dem Zinsgebiet sind wir noch mit ei-

nem blauen Auge davongekommen.

Die bauliche Sanierung setzen wir konsequent fort:

Die in absehbarer Zeit fällige Grunderneuerung für den Kunstrasenplatz dürfen wir finanziell 

nicht aus den Augen verlieren – wie das aussehen kann, ist unter den Rahmenbedingungen 

der nach wie vor nicht stabilen Mitgliederzahlen noch weitgehend unklar: Auch ist der Zu-

schuss seitens der Stadt Barsinghausen in Höhe von 40% der Kosten (Beschluss seit dem 

Kunstrasenbau beim TSV Goltern e.V.) und ein Betrag in Höhe von 30% des RSB Hannover 

vor dem Hintergrund der Finanzlage der öffentlichen Hände nicht mehr sicher. Der verblei-

bende dicke Rest muss durch unseren Verein finanziert werden. Es liegen Kostenschätzun-

gen von 2018 in Höhe von 220.000,- bis 260.000,- Euro vor. Berücksichtigt ist jedoch noch 

nicht, dass statt des Gummi-Granulats aus Umweltschutzgründen nun Kork-Granulat einge-

baut werden muss und eine kräftige Baukostensteigerung.

Der Ersatz unserer Heizungsanlage ist auf den Weg gebracht: Es wird eine Gas-Hybrid-An-

lage mit Luft-Wärme-Tauscher. Die Förderanträge sind bei der Region Hannover und dem 

Landessportbund gestellt. Die Förderzusagen liegen bereits vor. Einer unserer örtlichen 

Haustechnikbauer ist bereit für den Einbau – alle Teile liegen zur Auslieferung bereit.
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Vorstandsbericht

Des weiteren haben wir an einer PhotoVoltaik-Anlage zur Stromerzeugung für den Eigenbe-

darf gearbeitet – die Fördersituation ist seit August 2023 seitens des Landes Niedersachsen 

klar. Förderzusagen liegen von der Stadt Barsinghausen, Stadtsparkasse, e.sport-Programm

(Region Hannover) und Landessportbund vor. Dank der konstruktiven Mitarbeit der Stadt-

werke Barsinghausen konnte die Anlage im Februar 2024 installiert werden und produziert 

seither Strom für den Eigenverbrauch im Vereinsheim. Die genehmigte Einspeisung über-

schüssigen Stroms in das öffentliche Netz kann erst erfolgen, wenn der Zweirichtungszähler 

installiert worden ist – wir warten noch darauf.

Nicht versorgen können wir mit dem im Vereinsheim überschüssigen Strom die Flutlichtanla-

ge auf dem Kunstrasenplatz – diese hat einen eigenen Stromanschluss und ist für eine Ka-

belverbindung zu weit weg.

Die Umwidmung der Hütte in eine Kindertagesstätte ist erledigt – Der Betrieb läuft seit April 

2021 reibungslos. Die geplante Finanzierung und Bewirtschaftung läuft bisher wie geplant. 

Hier geht ein besonderer Dank an den Rat und die Stadt Barsinghausen sowie an die AWO 

Region Hannover als Betreiber.

Als Sanierungsteile müssen wir uns das Dach und die Westfassade noch merken – beides 

ist natürlich aus Kostengründen noch nicht erledigt – wäre aber noch möglich mit dem bisher

nicht abgerufenen Rest aus dem beantragten Darlehen.

Die Initiative des Sportrings, der Stadtverwaltung und der Politik die Entwicklung eines 

SportEntwicklungsPlanes auf den Weg zu bringen befindet sich aktuell in der Phase der Be-

standsaufnahme in Form eines Sportstättenkatasters.

Einen eigenen Beitrag für die Instandhaltung der Sportstätten bringen die Fußballer des TSV

Barsinghausen regelmäßig, indem sie das gesamte Gelände um die Fußballplätze ein-

schließlich Parkplatz und Vereinsheim aufgeräumt, kurzgeschnitten und gereinigt haben. Die

Gäste auf unserer Sportanlage sind jedesmal begeistert von unserem Juwel.

Unser FAZIT

Während dieses 13. Jahres gab es trotz der vielen Herausforderungen, die bewältigt werden 

mussten, natürlich auch Erfreuliches. Es ist schon von großem Vorteil, wenn sich frische 

Rentner/Pensionäre um die Vereinsbelange kümmern können und die Erfahrungen aus der 

Erwerbsphase zeitlich und fachlich dem Verein zugutekommen lassen können. Angst vor 

solchen Aufgaben lässt sich am Besten durch Fortbildung nehmen – also verehrte Vereins-

mitglieder: die Aufgaben werden nicht weniger – aktive Mitstreiter sind immer willkommen.

Ich danke für Ihre Aufmerksamkeit.
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Vorstandsbericht

DANK

Auch in dem Berichtsjahr haben wir wieder einige Spenden für die Arbeit im TSV Barsing-

hausen erhalten; dafür sagen wir allen Spendern, Sponsoren und Gönnern herzlichen Dank!

Außerdem danken wir den zahlreichen Helfern, die sich Woche für Woche uneigennützig zur

Verfügung stellen.

An dieser Stelle danken wir auch den Übungsleitern und Übungsleiterinnen für ihre geleistete

Arbeit.

Dank gebührt auch der Presse, die auf unser Tun und Treiben im Verein oft ein Ohr und 

Auge hat. Das reicht aber nicht - berichtet werden sollte über die sportlichen Ereignisse kon-

tinuierlicher – die Pressewarte der Sparten geben sich redliche Mühe in der Zulieferung – 

dankt es ihnen.

Klaus-J. Dallmann – Kerstin Beckmann – Claudia Thieme - Arno Purschke  - Jan Sievers - 

Friedrich Mück  
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Spenden 2023
        

Im vergangenen Jahr  war  die  Liste  der  Spender  leider  sehr  übersichtlich  –  die  Sparten

konnten bedingt durch Corona und die Nachwirkungen ihre Leistungen nicht ausreichend

zeigen. Die Sparten, die erheblichen Aufwand durch hochklassig spielende Mannschaften

haben, konnten ihren Spielbetrieb nicht nach den Corona-Einschränkungen fortsetzen, gäbe

es  nicht  immer  wieder  Gönner,  die  sie  in  ihrem Bemühen  unterstützen,  Barsinghausen

attraktiven Sport  zu  bieten,  der  auch unserem Verein  weit  über  die  regionalen  Grenzen

hinaus einen wohlklingenden Namen verschafft und erhält.

Allen Spendern sei an dieser Stelle im Namen der Spartenleitungen und Sportler herzlich

gedankt.  Die Spender können hoffentlich in der Zukunft  die Früchte ihrer  wohlgemeinten

Beiträge sicher wiedererkennen.

Namentlich bedanken wir uns ganz herzlich bei folgenden Spenderinnen und Spendern:

Hight GmbH

Manfred Tuchel

Lutz Ahlborn

Daggis Döner Haus

Vermessungsbüro Fiedler & 

Seegers

Manfred Kuhn
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 500,00    

 1.000,00    

 1.500,00    

 2.000,00    

Spenden 2023



Vereinsbeiträge – Stand 1. Jul. 2023

Beitragsgruppen

monatliche Beträge in €

Unter 18 Jahre Über 18 Jahre Über 65 Jahre Familienbeitragx Förderbeitragxx

7,50 11,75

( 6,50 )XXX

10,50 22,50 8,50

Spartenbeiträge

Sparten:

Beitragsgruppen

monatliche Beträge in €

aktive Mitglieder passive Mitglieder

unter 18

Jahre

über 18

Jahre

über 65

Jahre

Familiexxx unter 18

Jahre

über 18

Jahre

über 65

Jahre

Abenteuersport/
Wintersport

2,50 3,75 3,00 - 2,50 3,75 3,00

Badminton 6,00 8,50 8,50 - 2,75 2,75 2,75

Basketball 8,00 10,25 10,25
- 3,00 3,75 3,75

Fußball 6,50 9,25 2,00 - 2,75 2,75 2,75

Handball 2,50 5,00 5,00 - 2,50 5,00 5,00

Judo/Aikido 9,25
14,50

(9,25)XXX 9,25 25,25 7,00 7,00 7,00

Coronarsport 2,75 2,75 2,00 - 2,75 2,75 2,00

Leichtathletik 2,75 2,75 2,00 - 2,75 2,75 2,00

Schwimmen 8,50 6,25 6,25 - 2,00 2,75 2,75

Tanzsport 10,00 14,25 14,25 - 7,00 7,75 7,75

Tischtennis 6,00 9,25 8,50 - 2,00 2,75 2,00

Triathlon 3,00 8,00 5,00 - 2,75 2,75 2,00

Turnen 2,00 5,75 5,00 - 2,00 2,00 2,00

Volleyball 0,50
1,75

(0,50)XXX 0,50 - 0,50 0,50 0,50

X Ehe- und Lebenspartner oder Alleinerziehende (max. 2 Erwachsene) mit beliebig vielen Kindern unter 18 Jahren, sowie 
(nachweislich) Schüler/Studenten, die in einem gemeinsamen Haushalt leben.
XX Für passive Mitglieder auf Antrag
XXX Für Erwachsene bis zum 25. Lebensjahr in Ausbildung auf ½ jährlichen Nachweis
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Entwicklung Darlehen
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Mitgliederentwicklung

Bestandserhebung
Stichtag:

01.01.2023 01.01.2024 +/-

Mitglieder männlich 626 903 638 911 +8
weiblich 277 273

Badminton männlich 27 42 29 43 +1
weiblich 15 14

Basketball männlich 51 58 62 67 +9
weiblich 7 5

Coronarsport männlich 25 31 20 26 -5
weiblich 6 6

Fußball männlich 217 220 222 228 +8
weiblich 3 6

Handball männlich 12 13 12 13 0
weiblich 1 1

Judo/Aikido männlich 48 71 48 68 -3
weiblich 23 20

Leichtathletik männlich 12 15 13 16 +1

weiblich 3 3

Schwimmen männlich 30
58

27 45 -13

weiblich 28 18

Tanzen männlich 26 53 31 62 +9

weiblich 27 31

Tischtennis männlich 41 45 41 45 0

weiblich 4 4

Triathlon männlich 38 52 39 54 +2

weiblich 14 15

Turnen männlich 50 158 44 148 -10

weiblich 108 104

Volleyball männlich 15 30 13 28 -2

weiblich 15 15

Abenteuer-/ männlich 50 89 62 105 +16
Wintersport weiblich 39 43

- 24 -



Ehrungen
        

Für langjährige Mitgliedschaft

Die silberne Ehrennadel für 25 Jahre im Verein erhalten

Bartz, Heidrun Fischer, Lukas
Glitz, Kristin Heiming, Jan
Heiming, Karin Heiming, Ralf
Strecker, Ingrid Himstedt, Karl-Wilhelm

Mück, Friedrich
Nunold, Nils
Oelmann, Jens
Stroh, Thomas
Sudhölter, Karl
Völkers, Dennis

Die goldene Ehrennadel für 40 Jahre im Verein erhalten

Ludewig, Hanna Beran, Steffen
Urbahnke-Heigel, Dagmar Kemmesies, Dirk

Stadtler, Peter

Den Treuebrief für 50 Jahre im Verein überreichen wir

Bruegmann, Christa Fischer, Joerg
Gehne, Detlef
Klie, Reinhard
Planert, Thomas
Schmidt, Horst

Den Treuebrief für 60 Jahre im Verein überreichen wir

Andersohn, Ursula Könecke, Kay-Uwe
Ziemann, Monika

Den Treuebrief für 70 Jahre im Verein überreichen wir

Fiedler, Friedgard Schwabe, Bernhard

Den Treuebrief für 75 Jahre im Verein überreichen wir

Jünemann, Friedel
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Sparte Abenteuersport

Am 17. Februar fand die Spartenjahresversammlung 2023 statt.

Nach dem Jahreswechsel 22/23 gab es rege Teilnahme an den Übungsabenden. Über das 

Jahr 23 waren in der ersten Gruppe 50 und in der zweiten Gruppe 30 Kinder und 

Jugendliche beim Training.

Leider konnte unser Werben für die Alpenwoche die wenigen älteren Kinder nicht erreichen, 

sodass die Woche nur für die Teamer geplant wurde.

Am 15.5. konnten wir in Zusammenarbeit mit dem DAV alle TeamerInnen im Griffreich, der 

Halle des DAV, im Sichern beim Toprope und im Vorstieg prüfen lassen. Alle Teilnehmenden

haben bestanden und damit erhöht sich die Sicherheit an den Trainingsabenden und 

während der Outdoorveranstaltungen.

Während der Ferien ruhte der Trainingsbetrieb. Die Alpenwoche vom 6.8. - 12.8. wurde 

geplant. Mit dem HVB-Bus ging es ins Stubaital. Neben den Kletteraktionen wurden in 

diesem Jahr zwei Gipfeltouren unternommen. Eine Gruppe erklomm die Maierspitze, eine 

zweite besiegte die Anstrengungen auf dem Weg zum Wilden Freigericht. 

Durch Spenden konnten wir nach den Ferien neue Klettergurte für die Kinder anschaffen, die

sich besser anpassen lassen und natürlich viel poppiger aussehen. Neue Kurzseile machen 

das Einbinden der Gerätearangements sicher.

In Kooperation mit der Sportlehrerausbildung des Landes gelang es schließlich einen 

Ausbilder und Prüfer zu finden, der den notwendigen Trampolinschein für die TeamerInnen 

zu erwerben. Alle TeamerInnen haben jetzt eine qualifizierte Ausbildung im Sichern, Vorstieg

und eine Trampolinlizenz.

Am 1.12.23 haben wir uns mit einem Jahresabschlussessen in der Bärenhöhle für Ei 

erfolgreiches Jahr belohnt.

Die Spartenleitung
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Sparte Abenteuersport

Alle Fotos: Privat

Abschied nach einer Woche

Auf dem Wilden Freiger
Die Meierspitze

Der Trampolinlehrgang



Sparte Badminton

Liebe Badmintoner,

unsere Punktspielsaison ‘23/‘24 in der Bezirksklasse Hannover West ist seit für uns seit dem 

17. Februar beendet und wir haben uns ans Ende der Spitzengruppe auf Rang vier platziert.

Neben den sportlichen Aktivitäten gab es im letzten Jahr wieder ein Skatturnier - diesmal an 

neuem Ort, bei Jannis & Janna in Goltern - sowie eine Weihnachtsfeier. Daher an dieser 

Stelle vielen Dank an Sylke, Janina und Julia für die Organisation.

Die Mitgliederzahl der Badmintonsparte ist, Stand 23.2.2024, mit 43 Mitgliedern im Vergleich 

zum Vorjahr konstant geblieben. Allerdings müssten recht bald noch ein paar neue Eintritte 

dazu kommen, wenn ich mich nicht täusche.

Auch die Trainingsbeteiligung hat sich in letzter Zeit aus meiner Sicht positiv entwickelt. Wir 

scheinen uns also langsam von den Covid-bedingten Problemen zu erholen.

Für das neue Jahr sind wieder eine Pfingstwanderung, ein Skatturnier und eine 

Weihnachtsfeier geplant.

Zuletzt möchte ich mich noch bei meinen Vorstandskollegen für die Unterstützung und die 

Hilfe dabei, mich in meine neue Aufgabe hineinzufinden, bedanken.

Und damit ein dreifach kräftiges „Gut Schlag!“ für das Jahr 2024 von mir

Christoph Gentemann

- Spartenleiter -
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Sparte Basketball

Im zurückliegenden Berichtsjahr hat die Basketballsparte ihre erfreuliche Entwicklung 

weitergeführt. Insbesondere im Jugendbereich konnten wir regen Zulauf verzeichnen, so 

dass unsere Mitgliederzahl seit Januar 2022 um 58% gewachsen ist (absolut: 25 Personen). 

Nicht beziffern lässt sich dabei ein möglicher Einfluss des positiven Abschneidens der 

Herren-Nationalmannschaft (3. Platz bei der EM 2022, Weltmeister 2023).

Einen Wermutstropfen gab es aber doch im zurückliegenden Berichtsjahr, hatte ich doch im 

letzten Jahr vermeldet, dass unsere Herren-Mannschaft in der Regionsklasse bereits in der 

drittletzten Partie den Aufstieg in die Regionsliga klarmachen konnte. Leider wurde es nichts 

mit dem Aufstieg, da der NBV eine Veränderung der Staffeleinteilungen und der damit 

verbundenen Auf- und Abstiegsregelung vornahm. Letztendlich musste unser Team erneut 

in der Regionsklasse antreten, wenngleich dies durch die Schaffung einer Kreisliga nun eine 

Klasse höher als zuvor ist.

Aufgrund des weiterhin regen Interesses an unserer Sportart im Jugendbereich konnten wir 

erneut eine gemischte U16-Mannschaft am Spielbetrieb teilnehmen lassen. Dabei sind aber 

auch einige Spieler, die eigentlich U18 spielen müssten. Dies führt dazu, dass das Team mit 

Sondergenehmigung außer Konkurrenz antritt, d.h. die Spiele fließen nicht in die Wertung 

ein. Allerdings sind wir damit nicht allein, denn kurioserweise spielen 5 Teams der 8er Staffel

außer Konkurrenz. 

Einen Grund zum Feiern haben wir unabhängig vom sportlichen Geschehen. Kaum zu 

glauben, wie schnell die Zeit vergeht: die Basketballsparte wurde am 16.03.1984 gegründet 

und wurde folglich gerade 40 Jahre alt. Mal schauen, wie wir diesen runden Geburtstag 

begehen werden. Die zurückliegenden 4 Jahrzehnte lassen sich kaum zusammenfassen, 

waren sie doch voll von zahlreichen, überwiegend positiven Ereignissen. Insbesondere dem 

„Ur-Spartenleitungsteam“ um Raymond Donckers und den Hauptinitiatoren der 

Spartengründung Volker Hohdorf und Michael Drünkler gebührt unser Dank dafür, dass sie 

Basketball auch im TSV Barsinghausen etablierten.

Bedanken möchten wir uns auch beim Geschäftsführenden Vorstand und Gesamtvorstand 

für den guten Support und den Zusammenhalt. Gleiches gilt für alle Sponsoren. Auch unsere

Sparte lebt von ehrenamtlichen Engagement und so gilt unser Dank allen Aktiven auf und 

neben dem Spielfeld, die sich für unsere Sparte eingebracht haben und weiter einbringen, 

sei es im Spartenleitungs-Team, als Übungsleiter und -leiterinnen, im Schiedsrichterwesen 

sowie als Spieler und Spielerinnen. Nicht zu vergessen seien aber auch die Eltern unseres 

Nachwuchses, die u.a. unzählige Fahrdienste geleistet haben sowie alle, die stets mit 

angepackt haben, wenn es etwas zu organisieren gab.

Die ersten 40 Jahre haben wir gemeinsam gemeistert; das nächste Jahrzehnt „Basketball in 

Basche“ hat gerade begonnen. Weiter geht’s.

Dirk Kemmesies, Spartenleiter - 28 -



Coronar

Die Coronarsport-Sparte ist eine reine 
Herzsportabteilung und heißt offiziell BSA im TSV 
Barsinghausen (BehindertenSportAbteilung). Die 
ambulanten Herzsportgruppen werden von 
qualifiziertem Personal betreut. Für Herzsport 
ausgebildete Übungsleiterinnen bieten Ihnen 
Bewegungsformen an, die Ihrer Belastungsfähigkeit 
entsprechen. Ein Arzt ist während den Übungsstunden 
immer anwesend und sorgt für Ihre Sicherheit.

Wer darf teilnehmen? Menschen, die eine coronare 
Herzerkrankung haben, einen Herzinfarkt erlitten oder 
eine andere Herzerkrankung haben, deren Arzt die 
Teilnahme bei einer ambulanten Herzgruppe 
befürwortet bzw. eine Rezeptur eines Kostenträgers 
vorliegt. In der ambulanten Herzgruppe erleben Sie 
Spaß und Freude bei Bewegung und Spiel. Dies erhöht
das körperliche und seelische Wohlbefinden und 
stabilisiert zugleich Ihre Gesundheit!

1. Kontakt:

Friedrich Mück, Berliner Str. 5 d, 30890 Barsinghausen,
Tel. 05105/61002 Mail: gf-mueck@htp-tel.de

2. Kontakt:

Wolfgang Donau, Hans-Böckler-Str. 8, 30890 Barsinghausen
Tel.:  0162.86 25 712 Mail: wdonau@web.de

Übungsabende finden dienstags statt:

3 Gruppen 17.00 bis 18.30 Uhr

3 Gruppen 18.30 bis 20.00 Uhr

in der großen Turnhalle der KGS, Goethestraße, Barsinghausen.
Coronarsport im TSV Barsinghausen = Der Herzfitmacher         

Friedrich Mück, Leiter BSA im TSV Barsinghausen
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Sparte Fußball

Der Fußball rollt beim TSV……………………………….

Unsere 1. Herren steht nach anfänglichen Schwierigkeiten (Beginn der Saison 2023) 

momentan auf Platz 1 der Bezirksliga Staffel 3. Der verdiente Aufstieg in die Landesliga 

sollte möglich sein und wäre sehr erfreulich.

Die 2. Herren hat sich nach dem Aufstieg in der 1. Kreisliga halten können. Sie steht 

momentan trotz einer erheblichen Zahl von Abgängen auf einem Nichtabstiegsplatz.

Gut spielende Herrenmannschaften sind die Basis für unsere Fußballjugend. Wir haben fast 

90 aktive Kinder und Jugendliche in den Mannschaften von Basche United. Hier fruchtet die 

gute Jugendarbeit aller Trainer, Betreuer und Ehrenamtlichen. Wir sind auf dem richtigen 

Weg. Das zeigt auch die erfreuliche Mitgliederzahl (größte Abteilung im Gesamtverein). 

Kein Spielbetrieb ohne Schiedsrichter. Deshalb hier der lobenswerte Bericht unseres 

Schiedsrichter-Obmanns Tobias Mehrkens:

„In der Saison 2022/2023 waren wir nur vier aktive Schiedsrichter in der Fußballsparte. 

Durch Werbung im Kabinentrakt, Präsenz bei Veranstaltungen und der Stadtmeisterschaft ist

es uns gelungen, drei weitere aktive Schiedsrichter für unseren Verein zu begeistern. Am 

meisten freuen wir uns über fünf neue Jung-Schiedsrichter, die in dieser Saison einen 

Neulings-Lehrgang inklusive Prüfung erfolgreich abgeschlossen haben. Nun sind wir mit 12 

Schiedsrichtern sehr gut aufgestellt um den Spielbetrieb im Jugend- sowie Herrenbereich in 

der Region am Laufen zu halten. Von der Kreisklasse bis zur Regionalliga sind wir zudem in 

allen Amateurligen breit aufgestellt.“ 

Insgesamt blicken wir zuversichtlich in die Zukunft.

Heinz-Werner Gottlob

Mitglied Fußballspartenvorstand

März 2024 
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Sparte Judo/Aikido

Auch im Jahr 2023 verlief der Trainingsbetrieb der Sparte Judo/Aikido reibungslos. Neu ist 

eine Kooperation mit der Adolf-Grimme-Schule, in der unsere Trainerin Claudia Thieme 

einmal wöchentlich eine Judo-AG anbietet. Dies sorgte für Mitgliederzuwächse im Bereich 

Judo. Zudem waren wir auch auf den „Outdoor-Tagen“ aktiv und haben in Kooperation mit 

der Fußballsparte Trainingseinheiten für die Jugend von Basche United angeboten.

2023 haben wir mit den Kindern beim Besuch von Turnieren mit guten Ergebnissen 

abgeschnitten. Zudem hatten wir die Regionsmeisterschaften der Altersklassen U9, U11 und

U13 am Wochenende 09./10. September für die Judo-Region Hannover ausgerichtet. 

Während die Judo-Kinder des TSV Barsinghausen dabei etliche Medaillen „abräumten“, 

konnte sich auch das gesamte Organisationsteam über die gute Beteiligung zahlreicher 

Vereine aus der Region Hannover freuen.

Zu den wichtigsten Projekten der Sparte gehört das sogenannte G-Judo und damit die 

„gelebte Inklusion“, da Judo ein Sport mit vielen Facetten ist, der von Menschen mit und 

ohne Behinderung gemeinsam ausgeübt werden kann. Dies wird vor allem von unserer 

lizensierten G-Judo-Trainerin Claudia Thieme vorangebracht, die zusammen mit ihren G-

Judoka u.a. auch den Integrativen Herbstlehrgang in Rotenburg/Wümme zur Weiterbildung 

besucht hat. 

Der Bereich Aikido hatte Ende 2023 leichte Mitgliederrückgänge zu verzeichnen, da unser 

langjähriger Trainer Alberto Padin seine Tätigkeit leider zum Jahresende aufgegeben hat. 

Die Aikido-Gruppe läuft jedoch unter der neuen Leitung von Frank Adler und Christine Vogt-

Bünning auch 2024 weiter. Das Angebot „Aikido Kids“ musste in diesem Zuge vorerst 

eingestellt werden, wodurch aber viele Kinder zum Judo gewechselt sind. Insgesamt bleibt 

die Zahl unserer Spartenmitglieder somit weitgehend konstant.

Auch 2023 haben wir wieder ein intensives Vereinsleben mit diversen geselligen 

Veranstaltungen erlebt. Vor den Sommerferien sind wir mit den Kindern und Jugendlichen in 

den Saupark Springe gefahren, wo sich diese zunächst bei einer Führung über die 

heimische Tierwelt informieren und anschließend auf dem großen Spielplatz mit viel Spaß 

austoben konnten. Vor den Weihnachtsferien fand mit den Kindern und Jugendlichen wie 

jedes Jahr wieder das Schlittschuhlaufen statt, diesmal in der Eishalle in Lauenau.

Höhepunkt des Jahres war aber der 50. Geburtstag unserer Sparte am 27. Mai 2024, der mit

zahlreichen Mitgliedern und Eltern sowie auch vielen Gästen und Ehemaligen in der TSV-

Sporthalle gefeiert wurde. Spartenleiter Jan Sievers konnte sich vor allem über das 

Erscheinen des Spartenleiters der ersten Stunde, Gerd Urbahnke, und des langjährigen 

Spartenleiters Wolfgang Fischer freuen, der eigens für diesen Termin aus seiner neuen 

Wahlheimat Gran Canaria angereist war. Die Glückwünsche des Judo-Bezirks Hannover und

des Niedersächsischen Judo-Verbands NJV überbrachte der Lehrreferent Marcus Thom. Mit 

den Kindern und Jugendlichen war im Vorfeld eine Judo-Safari durchgeführt worden. 
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Sparte Judo/Aikido

Den Abend verbrachten wir bei einem leckeren Buffet, vielen Gesprächen über Altes und 

Neues und musikalischer Unterhaltung durch DJ Markus.

Ausblick:

In Zukunft wird es wieder Judo-Kampfrichter im TSV Barsinghausen geben. So haben 

mehrere Spartenmitglieder den Kampfrichter-Lehrgang des Bezirks Hannover besucht, 

wobei zwei sich nun schon über ihre Kreis-Kampfrichter-Lizenz freuen können.

2024 planen wir wieder diverse gesellige Veranstaltungen wie ein Sommerfest mit DOJO-

Nacht, eine Jugendfreizeit und das beliebte Schlittschuhlaufen. Und auch auf Turnieren 

werden wir 2024 den TSV Barsinghausen wieder überregional vertreten.

Jan Sievers 

- Spartenleiter Judo/Aikido -
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Leichtathletik

Im Wettkampfjahr 2023 wurden von 6 Leichtathleten (Vorjahr 6) insgesamt 33 (Vorjahr 29) 
verschiedene Veranstaltungen besucht. Mit 64 Starts zeigten sich Barsinghäuser Athleten 
startfreudiger als im Vorjahr (56 Starts). Die meisten Teilnahmen absolvierte Marlene Páez-
Friedrichs (19), gefolgt von Michael Kendelbacher (12), José Luis Gonzalez Díez (11), 
Manfred Kramer (10), Andreas Kramer (9) und Thomas Kreie (1).

Auf nationaler Ebene wurden 4 (Vorjahr 8) Bestenlisten-Einträge notiert, auf Landesebene 
21 (Vorjahr 23), im Bezirk Hannover 27 (Vorjahr 31). 

Es wurden von 3 Athleten (Vorjahr 5) insgesamt 8 (Vorjahr 6) Meisterschaften besucht, dabei
wurden 7 Meistertitel (Vorjahr 3) verliehen. 

In der AK Seniorinnen W50 erzielte Marlene Páez-Friedrichs einen Norddeutschen 
Meister*innentitel im 1500 m Lauf und vier Landesmeister*innentitel in den Disziplinen 400 
m, 800 m, 1500 m und 5000 m. Einen Bezirksmeistertitel erzielte in der AK M50 Andreas und
in der AK M80 Manfred Kramer im 10 km Lauf.

Im Bezirk Hannover unterbot  Marlene Páez-Friedrichs ihren Rekord in der AK W50 über 1 
Meile nochmal um mehr als 1 Sekunde,  gelaufen  in Helmstedt in 5:55,0 min. 

Michael Kendelbacher in Ricklingen und Marlene Páez-Friedrichs in Burgwedel.   
Foto: privat

Andreas Kramer, Sportwart
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Sparte Tanzen

Neues aus TanzSportAbteilung

Das Jahr 2023 war erneut ein normales und gutes Tanzjahr, zumal sich die Mitgliederzahlen 

wieder nach oben bewegt  haben (1.1.2024 nunmehr 62 Aktive).

Die Hobbygruppen Standard/Latein/Discofox am Dienstag (Trainer Michael Webel) und am 

Freitag (Trainer Armin Bellhäuser) sind alle sehr stabil und durchweg mit Freude aktiv. 

Unsere Standard-Formation (Trainer Armin Bellhäuser) übt weiterhin fleißig, sie könnte 

aber durchaus ein wenig Zuwachs vertragen.

Den DiscoFox-Bereich (TrainerIn Jasmin und Jannick Busch) ist ebenfalls sehr aktiv. Es 

gab etliche DiscoFox-Treffs und auch Workshops. Die Teilnehmerzahlen haben sich gut 

entwickelt.

Unser monatliches Turniertraining mit dem Trainerteam aus Hamburg findet weiterhin 

guten Zuspruch.

Interessierte Tanzpaare können in allen Gruppen jederzeit hinzu kommen und sind gerne 

auch zum vorherigen Schnuppern immer willkommen! 

Sportliche Veranstaltungen hatten wir natürlich auch wieder: 

Das Deutsche TanzSportAbzeichen (DTSA) in verschiedenen Leistungsstufen wurde bei 

uns zum Jahresende wieder durch Michael Webel abgenommen, eine Wiederholung ist 

vorgesehen. 

Auch Tanzturniere haben wir in 2023 wieder ausgerichtet. 

Im Februar wurde in der Aula des Schulzentrums der Niedersachsenpokal des NTV 

veranstaltet. 

84 Tanzpaare haben dabei ihr Können gezeigt.  

Im September wurde von uns wieder eine Landesmeisterschaft ausgerichtet. Weil kurz davor

die Aula im Spalterhals durch Deckenprobleme unbenutzbar geworden war, mussten wir 

diesmal als Ausweichlokation die Victoria-Arena in Lauenau nutzen, was natürlich einen 

erheblichen Mehraufwand bedeutete.  

Übrigens hat der NTV bei uns auch wieder Sportförderlehrgänge durchgeführt. 

Gesellige Veranstaltungen gab es auch wieder. 

Hervorzuheben ist diesmal unserer Dankeschön-Tanz in den Mai für unsere TSA. Ich 

bedanke mich insoweit nochmals bei Allen, die zum Gelingen beigetragen haben. Das waren

insbesondere die Auf- und Abbauhelferinnen und -helfer, das Team gegen Hunger und Durst

vom KORKI sowie PETRUZZO -Peter Windheim-, der uns mit seiner Musik wieder einmal 

bestens durch den Abend begleitet hat. - 34 -



Sparte Tanzen

Auf unsere Homepage tanzen-tsv-barsinghausen.de weisen wir gerne nochmals hin. Dort 

findet man alles Wissenswerte über uns, alle Termine und, und, und.

Gerhard König, Spartenleiter
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Tischtennis

Die Tischtennissparte hat eine durchwachsene Saison hinter sich. 

Die 1. Herren spielt noch um den Aufstieg in die Bezirksoberliga. 

Die 2.(2. Bezirksklasse) und 3. (Kreisliga) Herren konnte jeweils den Klassenhalt sichern.

Die 4. Herren spielt aktuell in der 3. Kreisklasse und dort wurden zwei neue Spieler (Dete 

Fischer und Bernd Zink) integriert. 

Im Jugendbereich sind wir aktuell mit zwei Mannschaften am Start. Die zweite Jugend steht 

aktuell im Halbfinale im Regionspokal in der Aufbauklasse.

Erfolgreich waren wir im DTTB-Pokal. Dort konnte im letzten Jahr in der Klasse Kreisliga der 

Titel im Bezirk und der 2. Platz bei den Landesmeisterschaften errungen werden. An den 

Deutschen Meisterschaften konnte leider aus zeitlichen Gründen nicht teilgenommen 

werden.

Bei den Senioren im Breitensport wurde der Titel im Kreis in der Klasse Kreisliga gewonnen.

Eine Neuerung zur nächsten Saison ist, dass im Bereich der Kreisstaffel nur noch mit 4 

Spieler anstatt 6 gespielt wird. Voraussichtlich ab der Saison 2025/26 wird auch im Bereich 

der Bezirksstaffel auch nur noch mit 4 Spielern pro Mannschaft gespielt.

Bei der Spartenversammlung wurde der Spartenleiter Andreas Bock für zwei weitere Jahre 

zum Spartenleiter gewählt und Bernd Zink übernahm das Amt des Kassenprüfers.

DTTB-Pokal Uwe Serreck Michael Claus

Andreas Bock Fotos privat

Senioren Breitensport Lutz Ahlborn, Andreas 

Bock, Uwe Serreck, Matthias Ludwig           - 36 -



Sparte Triathlon

Das Jahr 2023 war wieder ein erfolgreiches Jahr für die Triathleten des TSV Barsinghausen.

Im zweiten Jahr der Startgemeinschaft SG Langenbasche (Startgemeinschaft aus TSV B 

und SC Langenhagen) konnten diese nach fünf Starts in der Landesliga die Saison mit 

Platz ?? belegen.

Neu war, dass auch die Triathlon Damen im Jahr 2023 an den Start gehen konnten. 

Gemeinsam mit den Vereinen SC Langenhagen und Victoria Linden wurde die bestehende 

Startgemeinschaft der beiden genannten um die Damen des TSV B entworfen. Die SG 

LilaHausen war entstanden und lies mit einem zweiten Platz zum Saisonende direkt 

aufhorchen! Für die Saison 2024 besteht nun die Möglichkeit auch in der Oberliga zu starten.

Dieses Ergebnis wurde mit der Wahl zur Mannschaft des Jahres 2023 im Rahmen der 

Sportlerehrung der Stadt Barsinghausen noch einmal gewürdigt.

Auch für Ina Wildhagen wird das Sportjahr 2023 in besonderer Erinnerung bleiben. Sie 

konnte sich beim Ironman Hamburg für die Ironman Weltmeisterschaft in Kailua Kona Hawaii

qualifizieren. Nicht nur, dass sie damit die erste Frau aus Barsinghausen ist, die sich für die 

WM qualifizierte. Nein, sie ist auch die erste Barsinghäuserin die gleich zweimal in einem 

Jahr über die Ironman-Distanz (3,8km Schwimmen, 180 km Rad und 42km Laufen) startete. 

Auch dies wurde im Rahmen der Sportlerehrung für das Jahr 2023 mit der Wahl zur 

Sportlerin des Jahres und darüber hinaus mit dem Ehrenpreis des Bürgermeisters 

entsprechend gewürdigt.

Björn Wüsteney wurde ebenfalls zum Sportler des Jahres 2023 gewählt für seine Leistungen

bei der Ironman 70.3 WM in Finnland sowie Platz 6 in der AK 35 beim 70.3 Ironman Erkner. 

Auch die Geselligkeit kam nicht zu kurz, neben dem Sommerfest, dass vor allem dem 

Kennenlernen der neuen Mitglieder galt, gab es zum Jahresausklang die MB Tour durch den

Deister (angeleitet von Wilfried Matlachowski) und eine Wanderung mit Abschluss im Korki.

Maren Wüsteney, Spartenleiterin
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René Menzel Björn Wüsteney 
und Milja Gustorf

Dagmar Raddatz  Jennifer Tadje 
und Ina Wildhagen



Sparte Volleyball

Spielbetrieb Punktmannschaft

Nachdem wir die Saison 2022 erfolgreich abgeschlossen hatten, stiegen wir in die Hannover 

Liga Mixed C Staffel 1 auf. Unser Saisonziel, mindestens im oberen Drittel zu bleiben, besser

sogar noch aufzusteigen, ist bisher mehr als erreicht.

Das einzige Spiel, das bisher verloren wurde, war das allererste in der Saison. Es endete 

0:3. Auch dadurch, dass der neue Mannschaftskapitän leider die Spielerpässe vergessen 

hatte, war dies bei uns Spielern eine kleine Blockade. Daher wurde dieses Spiel, sehr knapp 

verloren. Das Rückspiel gegen GFL, unsere Revanche, wurde klar mit 3:0 gewonnen.

Am kommenden Donnerstag kommt der Tabellenletzte, alles andere als ein Sieg ist 

undenkbar.

Das wichtigste Spiel zum Aufstieg in die Staffel B ist am 04.03. in Schneeren, der der aktuell 

Zweitplatzierte ist. Abhängig von den nächsten Spielen würde uns bestimmt ein 

Unentschieden reichen.

Hobbyrunde

Weiterhin wird am Montagabend ein wenig trainiert und viel gespielt. Die Anzahl der 

verfügbaren Spielerinnen und Spieler wird geringer, aber noch reicht es, um regelmäßig 

spielen zu können.

Nachdem mit unserer Unterstützung der Beachplatz beim Frühjahrsputz wieder vorbereitet 

wurde, wurde regelmäßig im Sommer Beachvolleyball gespielt. Die Beteiligung beim 

Beachvolleyball ist weiterhin gut. 

Wir haben bereits wieder beim Herbstputz mitgewirkt, um den Beachplatz vorzubereiten. Für 

die Beachsaison 2024 ist der Platz des TSV Kirchdorf schon gemietet, so dass wir den 

schönen Platz wieder für Beachvolleyball nutzen werden.

Ein besonderer Dank gilt Manfred und seine Frau Elke, die uns zu einem schönen 

Beachvolleyball-Nachmittag auf ihr privates Beachfeld eingeladen haben.

Leider ist die schöne Tradition, mit unseren Sportfreunden aus Bad Nenndorf ab und zu mal 

gemeinsam zu trainieren und zu spielen, etwas eingeschlafen, wir werden das im Jahr 2024 

aber wieder aufleben lassen.

Am Kuddel-Muddel-Turnier in Lauenau haben wir im Jahr 2023 nicht teilgenommen.

- xx -
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Sparte Volleyball

Geselliges

Nach der Tour im Jahr 2022 nach Bremerhaven ging es im letzten Jahr an einem Juni-

Wochenende zur Gruppenreise ins Alte Land nach Stade. Bei Radtouren an der Elbe und 

einigen Spielen, u.a. auch mit dem Volleyball und gemütlichen Abenden, erlebten wir ein 

tolles gemeinsames Wochenende. Vielen Dank an das Team, das die Gruppenfahrt 

organisiert hat!

Auch jetzt läuft schon wieder die Organisation der Gruppenfahrt 2024. Diesmal werden wir 

Papenburg und Umgebung besuchen.

Es fanden auch einige kleinere Aktionen statt, wie z.B. unsere Winterwanderung am 

3.12.2023.

Das traditionelle eigene Kuddel-Muddel-Turnier fand unter reger Beteiligung mit etwas 

Volleyball spielen und einem schönen Buffet am letzten Montag vor Weihnachten statt.

Sonstiges

Die Mitgliederzahl hat sich 2023 weiterhin verringert. Am 1. Januar 2024 waren wir noch 27 

Spartenmitglieder.

Es ist wichtig für uns, neue Spartenmitglieder zu rekrutieren, damit wir vor allem in der 

Montagsgruppe weiter spielfähig sind. 

Danke allen, die uns weiter die Treue halten, ob als aktive oder passive Mitglieder.

Die Abstimmung über die WhatsApp-Gruppen funktioniert weiterhin sehr gut.

Die Internetseite wurde durch Jens Matthes weiter gepflegt. 

Jens Matthes, Spartenleiter

- xx -
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CONCORDIA VERSICHERUNGEN

Um Ihre finanzielle 

Fitness kümmern wir 
uns gern für Sie!

CONCORDIA.

EIN GUTER GRUND.

Kompetente Versicherungslösungen aus einer Hand:
 
Schüddekopf Versicherungsteam GmbH 

Osterstr. 3 · 30890 Barsinghausen 
Telefon 0 51 05/52 82-0 · Telefax 0 51 05/52 82-16 
schueddekopf@concordia.de


